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ЗАВТРА – ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

Установка действовать здесь и сейчас ни-
когда не мешала Заводоуковскому КСМ 
просчитывать и очередной шаг вперёд.

 В 2013 году здесь капитально отремонтирова-
ли кровлю и запустили технологическую линию 
непрерывного виброформования железобетон-
ных изделий, а в нынешнем – модернизировали 
компрессорную станцию. Для предприятия это со-
бытие не менее значимое. Новая автоматизиро-
ванная энергоэффективная (позволяющая сни-
зить расходы на электроэнергию на 50%) техно-
логия подачи сжатого воздуха применяется по хо-
ду всей производственной цепочки, где он требу-
ется. К тому же современное оборудование – от-
личное «лекарство» от простоев в горячую пору 
заказов строительных материалов. Верное сво-
ему правилу, руководство КСМ и на этот раз обо-
шлось без заёмных денег, а привлекло собствен-
ные средства. 

Между тем на комбинате высоко ценят поддерж-
ку,  оказываемую правительством области и ад-
министрацией округа.

Поджидая гендиректора ЗАО «Заводоуковский 
КСМ» Николая Сапего, говорим с главным инже-
нером Дмитрием Герциковым о ближайшей пер-
спективе. По словам Дмитрия Владимировича, на 
очереди реконструкция котельной. В своё время 
её мощность была рассчитана на подачу тепла и 
в жилой фонд микрорайона. Сегодня надобности 
в этом нет. Чтобы снизить затраты, на КСМ реши-
ли сделать ставку на автономные котлы. 

– И автоматизацию бетонно-смесительного 
участка (БСУ) откладывать некуда, – добавляет 
гендиректор, – цену вопроса определили, дого-
воры заключили. Рассчитаются заказчики, и мож-
но приступать. Поскольку производство придётся 
остановить на неделю как минимум, идеально бы-
ло бы начинать переоснащение БСУ в рождествен-
ские каникулы. Живём по средствам, вот и в авто-
парке появился пока только один новый самосвал. 

Как замечает Николай Сапего, коллектив пред-
приятия, пополняющийся в летнюю пору (ког-
да комбинат выпускает дополнительный объём 
продукции), остаётся стабильным и держится на 
кадровых работниках. Приятным дополнением 
к ним стали в этом году выпускники вузов Алек-
сандр Шемякин и Максим Денисов. Первый по-
ступил в распоряжение главного технолога Оль-
ги Забелиной, второй перенимает опыт Николая 
Косенкова, мастера цеха ЖБИ. 

Ассортимент продукции КСМ и география при-
менения изделий предприятия если и варьируют-

КСМ НЕ ПРОСИТ, 
А ДАДУТ – НЕ БРОСИТ

ся, то в сторону расширения. И партнёры-постав-
щики у комбината всё те же, проверенные време-
нем и … лабораторией. 

Пока по совету гендиректора уточняю у ма-
стеров фамилии особо отличившихся, налад-
чик оборудования ремонтно-механического це-
ха Иван Крюк уже интересуется у главного инже-
нера «заказаны ли два цилиндра? да, кстати, и 
манжеты нужны …» 

А имена отличных работников у мастеров всег-
да наготове: Николай Тупичкин, электрогазосвар-
щик БСУ, Любовь Каримова, машинист мостового 
крана, Юрий Хорзов, формовщих цеха ЖБИ, вы-
шеупомянутый уже Иван Крюк, Максим Галатюк, 
электромонтёр, Олег Стельмах, оператор БСУ, 
Илья Стеценко, сварщик каркасов, Андрей Дол-
говых, электросварщик арматурного цеха. Жаль, 
что всех на газетной странице не перечислишь. 
Но каждому работающему и ветерану КСМ нака-
нуне праздника Николай Сапего желает крепкого 
здоровья и благополучия.

 Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора 

• День гендиректора Николая Сапего начинается 
с деловых переговоров.

• У формовщиков Юрия Хорзова и Валерия Преснякова рабочий день в разгаре.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ!

Примите искренние поздравления с вашим профессиональным 
праздником – Днём строителя! 

Вы – представители самой мирной и созидательной профессии. 
Ваши профессионализм, опыт, ответственность, добросовестное от-
ношение к своему делу являются гарантией успешного развития от-
расли. Сохраняя и приумножая замечательные традиции своих пред-
шественников, внедряя передовые технологии, перспективные раз-
работки и оригинальные конструкторские решения, вы обеспечива-
ете надёжную работу строительного комплекса, активно участвуете 
в реализации социальных программ в городском округе.

Крепкого здоровья вам, удачи, оптимизма и новых профессиональ-
ных достижений!

Александр АНОХИН, глава администрации городского округа  

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ!

От имени депутатов Думы городского округа поздравляю вас с 
профессиональным праздником – Днём строителя!

Благодаря вашему мастерству преображается наш городской округ, 
создаются комфортные условия для жизни людей. Внедряя новые тех-
нологии, производя конкурентоспособную продукцию, реализуя пер-
спективные проекты, вы вносите весомый вклад в решение задач со-
циально-экономического развития нашей территории.

Примите пожелания крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
новых трудовых и жизненных успехов!

Николай ПЛОСКОВ, председатель Думы городского округа 

Реклама

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
СТРОИТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА, ВЕТЕРАНЫ 

ОТРАСЛИ, СТУДЕНТЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ!

От имени Некоммерческого партнёрства «Са-
морегулируемая организация строителей Тюмен-
ской области» поздравляю вас с Днём строителя!

Профессия строителя всегда по праву считалась 
и остаётся одной из самых почётных. Вы создаё-
те промышленные, жилые здания, инфраструктур-
ные и социальные объекты, которые делают ком-
фортнее жизнь граждан нашего большого региона. Ежегодно сотни 
компаний реализуют множество сложнейших проектов, фактически 
создавая новый облик маленьких и больших населённых пунктов.

Сегодня можно с уверенностью сказать, что с введением саморе-
гулирования в области строительной деятельности профессиональ-
ному сообществу удалось объединиться и наметить пути своего раз-
вития. Модернизация отечественного строительного комплекса, усо-
вершенствование нормативной документации, подготовка квалифи-
цированных рабочих кадров и повышение престижа рабочих специ-
альностей – основные задачи саморегулирования на сегодняшний 
день. Активная работа по всем этим направлениям приведёт стро-
ительный комплекс Тюменской области к ещё более значимым ре-
зультатам в возведении долговечных объектов. А качество работы 
строителей – это, прежде всего, благополучие и достойная жизнь 
миллионов людей.

Желаю вам и в дальнейшем радовать жителей городов и сёл про-
фессиональным подходом к своей работе. Пусть очередной год в 
летописи истории строительной отрасли Тюменской области прине-
сёт вам немало грандиозных проектов и успешного их воплощения!

С праздником!
Сергей МЕДВЕДЕВ, председатель Правления НП «СРОСТО» 

ТЦ «Шулаверы»

..
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ЗАО «ЗАГРОС»: СТРОИМ–

Почти два миллиарда рублей – на такую сум-
му ЗАО «Загрос» выполнило строительно-
монтажные работы в прошлом году.

В 2014-м несколько жилых домов заводоуковские 
строители уже сдали. В их числе девятиэтажный, 
так называемый «дом обманутых вкладчиков» в 
Тюмени, два дома в Омутинке (23- и 24-квартир-
ные), и в Исетском районе 42- и 24-квартирные до-
ма. В селе Исетском наши строители к середине 
августа капитально отремонтируют школу. 

В Заводоуковском городском округе «Загрос» в 
этом году уже сдал 11-квартирный дом на улице 

В деле главное – труд и терпение
Революционной, строит ещё 150-квартирный дом 
в залинейной части города и завершает Дом куль-
туры в посёлке Речном.

В перспективе строить жильё в Тюменской об-
ласти мы будем и далее. В стадии подписания 
контракт на возведение девятиэтажного малосе-
мейного дома для медицинских работников в Тю-
мени, там же начали ремонт 12-квартирного до-
ма, пострадавшего от взрыва газа, есть объекты 
по капитальному ремонту школ и детских садов.

Качественное и своевременное строительство 
жилья и объектов соцкультбыта по достоинству 
оценило и правительство Тюменской области: в 
этом году предприятию предстоит выполнить за-
казы региона на сумму порядка полутора милли-
ардов рублей. Постараемся и дальше оправды-
вать такое высокое доверие руководства области.

Будем совершенствовать и переработку леса. 
Мы практически завершили испытания нового оте-
чественного станка, смонтированного в Тумашо-
во. Он в два раза производительнее ранее уста-
новленных ленточных пил и позволяет перераба-
тывать лес-кругляк диаметром до одного метра и 
более, получая при этом качественный пиломате-
риал. Причём выход продукции будет выше, а от-
ходов – меньше.

В этом году наши специалисты смонтируют уже 
двенадцатую по счёту котельную на древесной ще-
пе, значит, будем продолжать перерабатывать от-
ходы заготовки леса в топливную щепу.

Работы – непочатый край и планов немало. Но 
сегодня – наш профессиональный праздник, по-
этому всех строителей «Загроса», работающих и 
пенсионеров, поздравляю с Днём строителя! Всем 
от души желаю крепкого здоровья, успешной и ка-
чественной работы, а это подразумевает матери-
альное благополучие и стабильность. С праздни-
ком, уважаемые коллеги!

Сергей РОЖКОВ, 
генеральный директор 

ЗАО «Загрос»

Качество в приоритете

Три бригады каменщиков воз-
водят наружные стены, две ве-
дут кладку перегородок. А ещё 
здесь работают отделочники, 
сантехники, крановщики, свар-
щики, водители и трактористы. 

– Уверенно задают темп всей 
работе каменщики из бригад 
Владимира Устымчука и Андрея 
Зумарева, – рассказывает про-
раб Дмитрий Харланович. – Не-
смотря на то, что последние три 
недели не прекращался дождь, 
дом подрастает на глазах.

У каменщиков есть свои ма-
ленькие хитрости: если дождик 
небольшой, на кладке облицо-
вочной части стен они исполь-
зуют кирпичи из внутренней, су-
хой части поддона. Ну, а если 
льёт как из ведра, класть сте-
ны вообще не стоит – не будет 
качества.

Когда позволяет погода, ха-
рактерное постукивание киро-
чек и мастерков свидетельству-
ет о желании строителей успеть 
сделать как можно больше. И 
если в прошлом в приоритете 
были объёмные показатели, то 
сегодня в цене качество.

Около 120 строителей -загро-
совцев ежедневно трудят-
ся на 150-квартирном доме, 
что напротив четвёртой го-
родской школы.

Помимо детской площадки строители обе-
щают обустроить даже поле для мини-фут-
бола с газонной травой.

В начале мая строители «Загроса» приступи-
ли к благоустройству территории между пятиэ-
тажными жилыми домами в границах улиц Боль-
шой Базарной, Глазуновской и Сибирской в горо-
де. Заказчиком выступила администрация Заво-
доуковского городского округа.

Под началом молодого, но требовательного ма-
стера Андрея Анкудинова во дворе сначала вы-
рубили старые деревья, убрали металлические 
гаражи и стихийную свалку. 

А сегодня здесь уже заасфальтированы под-
ходы к подъездам многоэтажек, оборудованы 
парковочные места для автомобилей жильцов. 

На обширной детской площадке установле-
ны малые архитектурные формы: лестницы, 
горки, качели и многое другое, что уже опро-
бовано детворой. Работники «Загроса» по-
строили и тротуары с асфальтобетонным по-
крытием, а игровую зону оградили декоратив-
ным забором. Теперь и детям хорошо, и пе-
шеходам удобно. 

Если не внесёт свои коррективы погода, 
строители рассчитывают завершить работы 
по благоустройству двора ко Дню строителя.

Двор, который построил …
Из общего объёма пило-
материалов, производимо-
го «Загросом», 40% уходит 
на обеспечение собственной 
строительной деятельности.

20% доски и тёса используют по 
долгосрочным договорам партнё-
ры из Армизонского, Бердюжья и 
Ишима. Около 5% изделий из дре-
весины забирают по прямым по-
ставкам кирпичные заводы и за-
воды ЖБИ. Получается, если всё 
сложить, то до 70% пиломатери-

алов, изготовленных «Загросом», 
поглощает строительный рынок 
предприятий и организаций на-
шей области. Остальную продук-
цию реализуют населению.

Как сообщил заместитель ген-
директора Игорь Драчёв, пилё-
ные заготовки из берёзы и оси-
ны тумашовского лесозавода на 
60% закрывают потребности ялу-
торовского «Поревита», на 10 % – 
тобольского «Сибура». Перспек-
тивы развития «Загроса» есть и 
в этом направлении.

Чуть-чуть цифр

• Бригаде Владимира Устымчука (первый слева) сегодня солнце улыбнулось.

ЗАО «Заводоуковскагро-
строй» неоднократно стано-
вилось лауреатом Всерос-
сийского конкурса на луч-
шую строительную организа-
цию. За 2013 год (уже девя-
тый раз!) предприятию при-
своено звание «Элита строи-
тельного комплекса России». 

Как правило, перед отрасле-
вым праздником принято подво-
дить итоги, намечать перспекти-
вы, ставить определённые це-
ли и задачи, отмечать трудовые 
достижения конкретных людей, 
занимающихся таким важным 
и необходимым делом – строи-
тельством. 

За многолетний  добросовест-
ный труд благодарностью Мини-
стерства строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства Рос-
сийской Федерации отмечены Та-
мара Журавская, штукатур-ма-
ляр, Владимир Калинин, маши-
нист смесителя асфальтобетона, 
Андрей Романов, станочник де-
ревообрабатывающих станков.

Заслуженное звание «Почёт-
ный строитель Тюменской обла-
сти» накануне профессиональ-
ного праздника присвоено Сер-
гею Рожкову, генеральному ди-
ректору.

Почётной грамотой губернато-
ра Тюменской области награж-
дён Сергей Самсонов, главный 
механик. 

Благодарность губернатора 
Тюменской области объявлена 

Ольге Новик, штукатуру-маля-
ру, и Александру Мурашову, 
электросварщику ручной сварки.

Региональное управление 
строительства за добросовест-
ный труд, высокий профессио-
нализм, большой вклад в разви-
тие строительной отрасли Тю-
менской области отметило бла-
годарностью Вячеслава Серге-
ева, электрогазосварщика, Артё-
ма Сиберта, производителя ра-
бот, Сергея Смирнова, мастера 
строительных и монтажных ра-
бот, и Галину Белоусову, отде-
лочника изделий из древесины.

Не осталось в стороне и про-
фессиональное сообщество – 
Союз строителей Тюменской об-
ласти. Его грамоты получили На-
талья Андриянова, начальник 
производственного отдела, Ген-
надий Кулешов, водитель авто-
мобиля, Елена Борщёва, штука-
тур-маляр, Владимир Лаврен-
тьев, слесарь по ремонту ав-
томобилей, и Татьяна Науман, 
штукатур-маляр.

Почётной грамотой админи-
страции Заводоуковского город-
ского округа награждены Светла-
на Новосельцева, штукатур-ма-
ляр, и Владимир Локошко, во-
дитель автомобиля.

Благодарность администра-
ции округа получили Алек-
сандр Елсуфьев, заведующий 
гаражом,Татьяна Горшнева, ма-
стер готовой продукции, и Оль-
га Ковтуненко, заведующая цен-
тральным складом.

ВОТ ТАКОЙ «БУТЕРБРОД»
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По словам начальника отде-
ла Натальи Андрияновой, что-
бы стены и углы домов были 
прямыми, не трескались, чтобы 
штукатурка не отваливалась, не 
текла крыша, в доме было тепло 
и светло, строительные объек-
ты «ведут» специалисты с выс-
шим образованием, чаще все-
го выпускники Тюменского ар-
хитектурно-строительного уни-
верситета.

Подчиняется отдел ПТО непо-
средственно главному инжене-
ру ЗАО «Загрос» Михаилу Ива-
нову, который и отвечает за ка-
чество строительства. Работы 
очень много, поэтому все сотруд-
ники крутятся, как винтики едино-
го механизма.

Самый большой стаж работы 
в отделе у умной молодой краси-
вой и очень энергичной Марины 
Митрофановой. К ней обращают-
ся коллеги с любым вопросом и 
всегда получат грамотный и аргу-
ментированный ответ. М. Митро-
фанова – специалист, который 
всё знает, всё может, всё умеет.

В прошлом году после окон-
чания университета пришла на 

Всё знают,
могут, умеют

Ремонтом сложной строительной техники в 
гаражной мастерской предприятия занима-
ются люди творческие.

Обеспечить непрерывный производственный 
процесс в строительном деле – главная задача 
токарей и сварщиков, слесарей и инженеров-ме-
хаников, считает механик тракторного парка Дми-
трий Михальчук. Узлы и агрегаты бульдозеров, экс-
каваторов и погрузчиков тяжелы в прямом смысле 
этого слова. Поэтому во время проведения регла-
ментных работ и ремонтах трактористам-машини-
стам помогают всем дружным коллективом гараж-
ной мастерской.

Иногда бывает достаточно вовремя подска-
зать начинающему механику-водителю, как лучше 
снять-установить тот или иной узел. Иногда требу-
ется коллективный мозговой штурм.

Зимой в мастерской ремонтировали экскаватор. 
Нужно было рассверлить отверстия под новые, 
большего размера втулки. Алгоритм действий от-
работан до мелочей: нужная деталь снимается, за-
носится в токарный цех, рассверливается, вытачи-

вается, сваривается или фрезеруется и вновь уста-
навливается на место. Здесь в токарный цех «не 
пустили» размеры ремонтируемого узла. Но ког-
да гора не идёт к Магомеду, тогда он сам идёт к 
горе. Умельцы прямо на экскаваторе смонтирова-
ли опору под сверлильный станок, разобрали его 
в цехе, перенесли и собрали уже на экскаваторе 
и тогда просверлили отверстие на месте ремонта.

Три года тому назад для восстановления леса 
понадобились дополнительно посадочные ма-
шины. Заказывать на профильный завод – долго 
и дорого. Имея перед собой рабочий экземпляр 
лесопосадочной техники заводского изготовле-
ния, механики и токари, слесари и сварщики «За-
гроса» по образцу и подобию сделали ещё два 
таких же агрегата, которые работают и сейчас.

Без слесаря-инструментальщика Ивана Ка-
ширина, слесаря Анатолия Потапова, токарей 
Сергея Войтенко, Рафаэля Хайдарова, сварщи-
ков Татьяны Романовой и Олега Кравченко ме-
ханик цеха Дмитрий Михальчук не представля-
ет качественного восстановления строительной 
и иной техники.

… Магомед идёт к горе

Полным ходом идёт строи-
тельство Дома культуры в 
посёлке Речном.

По словам мастера «Загроса» 
Алексея Андриянова, объект от-
носится по конструкции к быстро-
возводимым зданиям. Отличи-
тельной особенностью такого спо-
соба возведения объекта явля-
ется строительство с примене-
нием металлокаркаса. Стены та-
ких зданий монтируют из сэндвич-
панелей либо по технологии по-
листовой сборки, которая и была 
применена при строительстве ДК.

Одно из главных преимуществ 
большинства быстровозводимых 
зданий – отсутствие так называ-
емых «мокрых» процессов. Сте-
ны и кровлю здания строители 
монтируют на болтовых соеди-
нениях или при помощи сварки, 
что позволяет вести строитель-
ство в любое время года и значи-
тельно ускоряет его процесс. Кро-
ме того, за счёт лёгких огражда-
ющих и кровельных конструкций 
уменьшается нагрузка на метал-
лический каркас и фундамент, что 
значительно удешевляет строи-
тельство.

Фундамент объекта смонтиро-
вала бригада Андрея Келлера 
весной, когда ещё лежал снег. А 

ВОТ ТАКОЙ «БУТЕРБРОД»

сегодня уже готова коробка бу-
дущего Дома культуры. Над воз-
ведением каркаса из металличе-
ских конструкций около двух ме-
сяцев трудились монтажники бри-
гады Сергея Первухина.

Накануне профессионально-
го праздника свою лепту в стро-

ительство ДК теперь вносят уже 
плотники. Бригада Александра 
Шрайнера заканчивает потолки, 
межкомнатные перегородки, со-
бирает сцену. А затем строители 
приступят к монтажу отопления, 
которое будет электрическим и 
автономным.

Одиннадцать человек производственно-технического от-
дела из тысячного коллектива ЗАО «Загрос» контролируют 
строительные нормы и правила, госстандарты, санитарные 
требования и пожелания заказчиков.

работу в отдел Ксения Самсо-
нова.Между прочим, её отец 
Сергей Анатольевич давно тру-
дится в «Загросе» главным ме-
хаником. Вот вам и преемствен-
ность поколений! Дети устраи-
ваются на работу на то же пред-
приятие, где работают их ро-
дители.

Двери, окна, мебель и не только могут изго-
товить мастера столярного цеха «Загроса».

Только на один 60-квартирный дом в Иши-
ме потребуется около трёхсот дверей. Вход-
ные, межкомнатные и тамбурные из цельно-
го массива или  ламинированной ДВП – всё 
могут сделать мастера из столярки.

По словам начальника цеха Сергея Матро-
сова, оконные блоки из дерева заказывают 
всё меньше, в основном строители-частники 
одноквартирных домов. При строительстве 
многоквартирников деревянные окна востре-
бованы в подвальных помещениях и слухо-
вые на крышах.

Помимо решёток для ограждения батарей 
отопления, поручней для лестниц, половой 
доски и обналички, работники столярного це-
ха изготавливают и мебель для нужд «Загро-
са» – столы, скамейки, табуреты для быто-
вых вагончиков, помещений столовых, про-
рабских. И ещё много прочих мелочей, необ-
ходимых для строительства домов.

Выполняют в столярке и индивидуальные 
заказы: к примеру, для завода «Поревит» 
изготовили нестандартный шкаф для спор-
тивных кубков со стеклянными дверями и 
подсветкой. А недавно мастерам заказали 
круглый стол диаметром два метра (прямо-
угольные массивные столы из бруса уже не 
в новинку).

ЛЮБОЙ КАПРИЗ ЗА ВАШИ ДЕНЬГИ 

• К концу июля модульное здание уже собрали.
Теперь можно приступать к благоустройству.

• Бригада Андрея Келлера, закладывая фундамент ДК в Речном, 
работала ещё в фуфайках и валенках.

• Молодой специалист Ксения Самсонова с папой на конкурсе 
профессионального мастерства «Вальщик леса».

• Наталья Андриянова: 
«Коллектив у нас молодой 

и энергичный».

• Анатолий Боровинский выполняет ишимский заказ.

ЗНАЧИТ, БУДЕМ ЖИТЬ!

Материалы подготовил Александр ПОНОМАРЁВ 
Фото автора
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Покупай отечественное: супермар-
кеты обяжут увеличить число полок с 
российскими товарами.

Председатель комиссии общественной 
палаты России по социальной поддержке 
граждан и качеству жизни Владимир Сле-
пак предложил внести в законодательство 
положение, которое обяжет торговые сети 
заполнять половину своего ассортимента 
отечественными товарами. 

Для увеличения доходной части рос-
сийского бюджета может быть рассмо-
трен вопрос о повышении налоговой 
нагрузки.

Санкции, которые развёрнуты против на-
ших отдельных компаний, наложили отрица-
тельный эффект на возможность для внеш-
них заимствований. Вряд ли стоит рассчи-
тывать на приток иностранных инвестиций. 

Как отметил премьер-министр Дмитрий 
Медведев, очевидно, придётся более ак-
тивно заниматься импортозамещением, 
поддержкой нашей высокотехнологичной 
промышленности, включая атомную, ра-
кетно-космическую и другие виды высо-
ких технологий. 

Поиск дополнительных источников до-
ходной части бюджета тоже остаётся ак-
туальным. Варианты могут быть разные, 
вплоть до увеличения налоговой нагрузки, 
но премьер предупредил, что к этой мере 
надо прибегать в самом крайнем случае.

 
Правительство РФ приняло реше-

ние продлить на 2015 год мораторий 
на формирование накопительной ча-
сти пенсии.

Министр труда и социальной защиты 
Максим Топилин сообщил, что взносы, 
которые в следующем году должны бы-
ли пойти в накопительную составляю-
щую, увеличат пенсионные права граж-
дан в распределительной составляющей. 

По словам Топилина, данный манёвр 
не связан с каким-либо дефицитом пен-
сионной системы, а направлен на созна-
тельное усиление её солидарного харак-
тера в рамках стандартных походов к со-
циальному страхованию граждан.

В ближайшие 5-10 лет наличные день-
ги могут выйти из оборота – их место 
займут пластиковые карты. 

Российская экономика от этого получит 
дополнительные 1-2 % к годовому росту.

По части стимулирования безналичных 
расчётов между покупателем и продавцом за 
последнее время сделано много. Пришла по-
ра подумать о том же, но уже во взаимоотно-
шениях между работником и работодателем. 

Плюсов от постепенного ухода от налич-
ности при начислении зарплат довольно 
много. Получка становится «белой», соот-
ветственно, собираемость налогов в стра-
не тоже повышается. 

При этом никакой поголовной «обяза-
ловки» для бизнеса в этом плане не пред-
лагается. Торговые микропредприятия с 
годовым оборотом меньше 60 миллионов 
рублей сейчас по закону освобождены от 
обязательной установки терминалов по 
приёму банковских карт. Аналогичная схе-
ма предлагается и для начисления рабо-
тодателями зарплат на карточку. Так что 
«малыши» могут точно спать спокойно.

 
Нас стало больше. Рождаемость впер-

вые в этом году обогнала смертность.
В июне в России зафиксирован есте-

ственный прирост населения в 6 тысяч 
человек. Наилучшая динамика отмечена 
в Краснодарском крае, Сахалинской обла-
сти, Республике Алтай, Московской, Тю-
менской областях и Севастополе.

Что значит спорт в вашей жизни?
Надежда Митренкова, пен-

сионерка, д. Дронова:
– Уже возраст не тот. Да, чест-

но признаться, и в молодости 
особо спортом не увлекалась, 
только в школе на уроках физ-
культуры. По жизни мы со спор-
том идём разными дорогами. 

Михаил Старостин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Со школьной поры дружу со 
спортом. Серьёзно занимался 
лёгкой атлетикой, имею дипло-
мы и грамоты за достижения на 
соревнованиях. Люблю волей-
бол и до сих пор играю с колле-
гами в дружеских встречах. Для 
поддержания спортивной фор-
мы ежедневно делаю зарядку: 
бегаю, прыгаю, приседаю, отжи-

маюсь, поднимаю гантели. Это 
помогает быть всегда в тонусе.

Ольга Хриспенс, пенсионер-
ка, г. Заводоуковск:

– Физкультурой занималась 
только в школе. Сейчас ограни-
чиваюсь зарядкой. Хочешь жить, 
ориентируйся на  движение и по-
сильные физические нагрузки. А 
спорт – удел молодых. 

Александра Чугункова, пен-
сионерка, с. Шестаково:

– Тяжелейшая физическая 
работа, считаю, сродни спорту. 
Мы с мужем много лет работа-
ли строителями. Подняли на но-
ги шестерых детей, а для этого 
тоже нужны силы. Сейчас у нас 
уже девять внуков и 11 правну-
ков. В молодости, правда, бега-

ла на коньках. Но и сейчас с су-
пругом не раскисаем.

Илья Костиков, вахтовик, 
г. Заводоуковск:

– Целенаправленно спортом 
не занимаюсь. Сама жизнь за-
ставляет быть в движении. Сей-
час лью и выставляю опалубку 
для фундамента бани. Здесь те-
бе и физкультура, и поднятие тя-
жестей, и прочий «спортивный» 
набор упражнений.

 Валерий Овсянников, глав-
ный специалист отдела За-
водоуковского лесничества,      
г. Заводоуковск:

– В юности занимался лыжа-
ми и биатлоном. Позднее при-
нимал участие в охотничьем би-
атлоне. Увлечения охотой и ры-

балкой, проверки по работе лес-
ных участков, до которых нуж-
но ещё и ножками пройти, спо-
собствуют поддержанию и здо-
ровья и выносливости. Спортив-
ные достижения из последних – 
диплом второй степени за уча-
стие в XII спартакиаде испол-
нительных и законодательных 
органов власти Тюменской об-
ласти по лыжным гонкам в воз-
растной группе от 41 до 45 лет 
в 2013 году.

Лидия Белова, пенсионерка, 
с. Колесниково:

– В молодости увлекалась лы-
жами, ездила на велосипеде.
Сейчас каждое утро я делаю за-
рядку, для меня это обязатель-
ная процедура. 

Надежда Куприна, специа-
лист отдела кадров, г. Заво-
доуковск:

– Сейчас иногда выкраиваю 
время, чтобы покататься на ве-
лосипеде. Но это, пожалуй, и 
все мои занятия спортом, если 
не считать огородные хлопоты, 
которые требуют немало физи-
ческих сил. 

Николай Попов, менеджер, 
г. Заводоуковск:

– Я три раза в неделю занима-
юсь в тренажёрном зале. А ещё 
стараюсь по возможности ходить 
пешком. Кстати, пешие прогулки, 
на мой взгляд, – это один из луч-
ших способов для поддержания 
себя в форме, к тому же не тре-
бующий никаких затрат. 

Не капризничая и особо не фантази-
руя, жизнь так просто и органично соеди-
нила Любовь Ивановну с её работой, что 
поврозь их теперь и представить трудно. 
А, кажется, совсем недавно, старательно 
подкрашивая стены и отмывая окна толь-

ВЫПОЛНЯЯ ПРИКАЗ ВРАЧА
ко-только отстроенной аптеки, фармацевт 
Любовь Басова с радостью ждала новосе-
лья. У неё, выпускницы Тюменского мед-
училища, уже был небольшой професси-
ональный опыт: год трудилась в Тюмени, 
а после переезда с мужем в Заводоуковск 
– в аптеке № 11.

Это сейчас аптеки стали магазинами го-
товых лекарственных форм, а тогда вновь 
открытая 161-я была производственной 
и готовила самый широкий спектр лекар-
ственных средств: растворы для внутри-
венного вливания, порошки, мази, настой-
ки и прочее. Любовь Ивановна начина-
ла здесь химиком-аналитиком: проводи-
ла качественный и количественный ана-
лиз препаратов, приготовленных её асси-
стентом. Должность требовала отличной 
памяти, крепких знаний, скрупулёзности и 
очень большой ответственности. 

Эти требования, по словам Любови 
Басовой, были одинаково применимы ко 
всем 13-ти специалистам, работавшим 
тогда под началом Надежды Пайц. Когда 
спустя 29 лет Надежда Сергеевна ушла 
на заслуженный отдых, заведование при-
няла Любовь Басова. Новый пост она вос-
приняла скорее как производственную не-
обходимость и все шесть лет очень скуча-
ла по живому общению с людьми. Поэто-
му когда её старенькой маме понадобил-
ся усиленный уход, Любовь Ивановна без 
сожаления оставила кресло заведующей. 

Впрочем, в их, теперь маленьком, кол-
лективе из трёх специалистов каждый го-
тов принять товар и отпустить лекарство 
по рецепту врача. Именно рецепт остаёт-
ся для фармацевта высшей категории Ба-
совой приказом врача выдать больному 
лекарство. Так её учили! Часто среди по-
сетителей аптеки немало людей, которые 
приходят за лекарством «от головы» или 

«от сердца». Мгновенно сориентировав-
шись в ассортименте из почти пяти тысяч 
наименований, учтя фармакологические 
свойства, показания и противопоказания 
к применению препарата, она может по-
мочь человеку выбрать необходимое ле-
карственное средство. При этом Любовь 
Ивановна обязательно посоветует не за-
ниматься самолечением, а записаться к 
врачу и пройти обследование. Вот ведь 
как медики старательно приглашают на 
диспансеризацию!

– У нашей аптеки всё ещё репутация уч-
реждения государственной сети. Именно 
репутация, а не статус, но коллектив стара-
тельно поддерживает её и своей професси-
ональной работой, и внимательным, уважи-
тельным отношением к посетителям, – заме-
чает моя собеседница. – Кроме того, мы при-
нимаем заявки на изготовление лекарств, к 
примеру, весьма востребованных детских 
капель «Протаргол» и дважды в неделю до-
ставляем их из Тюмени. А вот принять у че-
ловека ранее приобретённое лекарство нам 
запрещает закон, и обойти его нельзя. От-
мечу также, что к нашей аптеке прикрепле-
ны 20 фельдшерских аптечных пунктов, для 
которых мы подбираем и отпускаем товар, 
контролируем его хранение. Это ещё одна 
наша служебная обязанность. 

 Когда всем своим должностным обязан-
ностям Любовь Ивановна могла бы про-
щально помахать рукой и уйти на пенсию, 
её наперебой стали приглашать в другие 
аптеки. Не ушла. Здесь не только колле-
ги, а даже стены стали родными. 

А помимо работы Любови Басовой со-
гревают душу две любимые внучки и море 
цветов на своём участке. И ценит она их со-
всем не за фармакологические свойства…

Лилия НАЗАРЕНКО
 Фото автора

ООО «ГАЛС» доводит до сведения заре-
гистрированных кандидатов на пост губер-
натора Тюменской области и их доверен-
ных лиц, что 11 августа 2014 года с 14.00 
до 15.00 по адресу: г. Заводоуковск, ул. 
Глазуновская, 10, 2 этаж состоится жере-
бьёвка по распределению платного эфир-
ного времени на телеканале «Заводоуков-
ское время» для размещения предвыбор-
ных агитационных материалов. 

Письменные заявки принимаются по 
электронной почте: gals_zavod@mail.ru 
или по вышеуказанному адресу. 

Информационно-издательский центр 
«Заводоуковские вести»  доводит до све-
дения зарегистрированных кандидатов на 
пост губернатора Тюменской области и их 
доверенных лиц, что жеребьёвка по рас-
пределению бесплатной и платной печат-
ной площади в газете «Заводоуковские ве-
сти» для размещения предвыборных аги-
тационных материалов состоится 11 авгу-
ста 2014 года с 15.00 до 16.00 по адресу: 
г. Заводоуковск, ул. Береговая, 27 в каби-
нете  № 103. Письменные заявки на уча-
стие в жеребьёвке принимаются по элек-
тронной почте zavest@mail.ru или по вы-
шеуказанному адресу.

ПРОВОДИМ ЖЕРЕБЬЁВКУ

С нового года в квитанциях за комму-
нальные услуги у жителей многоквар-
тирных домов появится новая стро-
ка: «На капитальный ремонт дома».

В настоящее время в области прове-
ряют техническое состояние многоквар-
тирников. Затем будет создан список до-
мов и определена очерёдность проведе-
ния капитального ремонта. Всё это осу-
ществляется в рамках новой системы ка-
премонта общего имущества в многоквар-
тирных домах. Сбор средств начнётся в 
2015 году, а реализация программы рас-
считана на 30 лет.

Для каждого муниципального образова-
ния будет установлен свой размер мини-
мального взноса на капремонт. По сло-
вам председателя комитета по жилищно-
коммунальной политике Елены Жихаре-
вой, в Заводоуковском городском округе 
плата по предварительным расчётам бу-
дет около десяти рублей за один квадрат-
ный метр общей площади жилья. Деньги 
будут копиться на счету специально соз-
данного правительством области регио-
нального оператора – некоммерческой 
организации «Фонд капитального ремон-

та многоквартирных домов в Тюменской 
области», который будет призван обе-
спечивать проведение капремонта обще-
го имущества в многоквартирных домах. 

Возможен ещё один вариант сбора 
средств. Он более подходит для товари-
ществ собственников жилья (ТСЖ) и жи-
лищно-строительных кооператив (ЖСК), 
то есть «самостоятельных» организаций  
управления многоквартирным домом. 
Здесь жильцы сами копят деньги на капре-
монт, открыв специальный счёт в банке. 
В этом случае собственники жилья несут 
полную ответственность за сбор средств, 
их сохранность и расходование.

Ремонты по региональной програм-
ме начнутся в 2015 году, когда на счетах 
уже появятся средства, будут определе-
ны подрядчики (решением жильцов при 
самостоятельном сборе средств или ре-
шением выбора регионального операто-
ра) и ясна очерёдность претендентов на 
капремонты. 

В настоящее время в городском округе 
насчитывается 547 домов, в которых три 
и более квартиры. В капитальном ремон-
те нуждаются около 500 из них. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

РЕМОНТИРОВАТЬ БУДУТ 
ПО-НОВОМУ

ЖКХ

УТОЧНЕНИЕ

Трудовая биография фармацевта Лю-
бови Басовой вписалась в историю 
городской аптеки, что на улице Респу-
блики, 3, чуть более 35 лет назад. С 
подготовки учреждения к открытию.

• Фармацевт Любовь Басова.
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РЕЦЕПТИК ЧАЙНАЯ ЦЕРЕМОНИЯ

ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

УЛЫБНИТЕСЬ

Правило судоку. Необходимо заполнить свободные клетки циф-
рами от 1 до 9 так, чтобы в каждой строке, в каждом столбце и в 
каждом квадрате каждая цифра встречалась бы только один раз. 
Правильно составленная головоломка имеет только одно решение.

Судоку

Что нужно: 100 граммов нежирного творога, две сто-
ловых ложки сметаны, 50 граммов свежего огурца, 50 
граммов свежего болгарского красного перца, зубчик  
чеснока, крупный помидор, зелень укропа.

Что делать: творог смешайте с измельчённым чесно-
ком, добавьте сметану, укроп, соль. Хорошо перемешай-
те. Красный болгарский перец и огурец мелко нарежьте. 
Помидор нарежьте кружочками и на каждый выложите  
творожную начинку. Сверху посыпьте перцем и огурцом. 
Украсьте зеленью укропа.

Помидоры с творогом С душистым 
ароматом

Всё больше растёт по-
пулярность чая из трав, 
фруктов и цветов. Часто 
те, кто всерьёз заботит-
ся о своём здоровье, от-
казываются от традици-
онных чая и кофе. И не 
зря, ведь травяные чаи 
очень полезные.

Травяные чаи бывают са-
мые разные: витаминные, 
лечебные, охлаждающие 
или, наоборот, согреваю-
щие, ароматные и не очень. 
Их нужно хранить в бумаж-
ных или полотняных мешоч-
ках, вдали от сильно пахну-
щих продуктов, желательно 
каждый вид отдельно. Паху-
чие травы можно хранить в 
стеклянных или керамиче-
ских банках с плотно приле-
гающими крышками. 

На каждом мешочке или 
банке нужно обязательно 
прикрепить этикетку с на-
званием травы и време-
нем сбора. Срок хранения 
листьев, цветков и трав – 
один-два года, плодов и 
ягод – три-четыре, коры и 
корневищ – два-три года.

С ЧЕМ СМЕШАТЬ
Для смешивания годятся 

только чаи без ароматиза-
торов. Жасминовый зелё-
ный чай – единственное ис-
ключение и то лишь в том 
случае, когда ваши добавки 
имеют очень нежный аро-
мат, который не сможет за-
бить жасмин.

Забудьте на время про 
любимый эрл грей и улу-
ны, отдайте предпочте-
ние ассаму, английскому 
чаю к завтраку или про-
стому, но качественному 
зелёному ган паудеру. И 
помните, что чёрный чай 
имеет более доминиру-
ющий вкус, чем зелёный, 
поэтому ему больше под-
ходят горьковатые травы 
и специи (например, шал-
фей и перец).

А в большинстве своём 
душистые травы можно со-
четать с любым типом чая: 
чёрным, зелёным и белым.

ВЫБОР СМЕСИ
Травяные добавки к чаю 

могут быть самыми про-
стыми, однокомпонентны-
ми, а могут быть сложными 
сборами – от двух до деся-
ти трав. Сочетать их друг с 
другом нужно, разумеется, 
по вкусу, но есть всё же не-
которые правила. Обычно в 
смеси доминирует один ком-
понент, например, розма-
рин, или смородина, или мя-
та – а остальные ему толь-
ко подыгрывают.

КАК ЗАГОТОВИТЬ
Чтобы высушить травы и 

листья, подвесьте неболь-
шие пучки в таком месте, 
где есть хорошая циркуля-
ция воздуха, а влажности и 
света нет или совсем мало. 
Если вы хотите хотя бы ча-
стично сохранить яркий зе-
лёный цвет листьев, завер-
ните пучки в один слой га-
зетной бумаги. Если подве-
сить зелень вы почему-то 
не можете, разложите пуч-
ки на решётки – так, чтобы 
у воздуха был к ним доступ 
со всех сторон.

Растения 
против вредителей

- Опрыскайте капусту экстрактом из шалфея или ча-
бреца (или можно посадить их около капусты). Запах 
этих растений способен заглушить запах капусты, сде-
лав её менее привлекательной для таких вредителей, 
как капустная совка или земляные блошки.

- Между рядами капусты высейте огуречную траву (бо-
раго), отгоняющую слизней и улиток.

- Чтобы тля не портила розы, посейте рядом с ними 
чеснок. Тле также не по нраву запахи лука, фенхеля, 
бархатцев и горчицы.

- Мята может отпугнуть муравьёв, белокрылку, гусе-
ниц капустниц.

Высевайте травы по краю грядки, чтобы они не раз-
растались и не заглушали основную культуру.

Уголь поможет
-  Полезно добавлять активированный уголь в глиня-

ные маски для лица и тела, а также в жидкое мыло для 
умывания, гель для душа в пропорции 1:1. Это усилива-
ет очищающий эффект процедур, способствует снятию 
раздражения на коже, лечению угревой сыпи.

- Чтобы избавиться от перхоти, сделать волосы мяг-
кими и пышными, нанесите на них за 20 минут до мытья 
маску из одного яичного желтка, столовой ложки толчё-
ного угля и половины стакана йогурта.

- Если на зубах появился жёлтый налёт, почистите их 
угольной пылью и тщательно прополощите. Зубы сно-
ва станут белыми.

Турист в самолёте жалуется своему соседу:
– Вечно мне не везёт, всегда что-нибудь происходит. 
В этот момент входит стюардесса и объявляет о том, 

что самолёт падает в море.
– Без паники, господа туристы, вам будут выданы свист-

ки, чтобы отпугивать акул.
– Вечно мне не везёт, вот увидите, или свисток окажет-

ся без дырки, или акула глухая попадётся.

В заводоуковском ма-
газине «Триумф», рас-
положенном на улице 
Хахина, 26, вы на вы-
бор можете купить све-
жемороженую, солё-
ную или копчёную рыбу.
 

Всё большую популяр-
ность за свои питательные 
и вкусовые качества заво-
ёвывает у любителей ры-
бы горбуша. Она подхо-
дит для приготовления су-
пов, тушения, жарки, за-
солки и консервирования. 
В ней есть всё необходи-
мое для укрепления имму-
нитета: натрий, фтор, фос-
фор, йод, а также витами-
ны группы В и Р. В горбуше 
содержатся жирные кисло-
ты (омега-3), которые ока-
зывают благотворное воз-
действие на организм че-
ловека. В частности омо-

ХОТИТЕ ФИГУРУ? ЕШЬТЕ РЫБУ

НА ЗДОРОВЬЕ!

лаживают кожу. Из-за низ-
кой калорийности горбу-
ша отлично подходит для 
диетического питания. В 
её составе антиоксидан-
ты, способные выводить из 
организма ненужные веще-
ства. Горбуша положитель-
но влияет на желудочно-
кишечный тракт, стабили-
зируя его работу. Если вы 
хотите похудеть, то наибо-
лее подходящий вариант 
для этого – запечённая в 
духовке или приготовлен-
ная в пароварке рыба.

ГОРБУША ПО-ЦАРСКИ
Разморозим и почистим 

две средних рыбины, раз-
режем на кусочки. На них 
выдавим сок одного лимо-
на, обложим нарезанным 
полукольцами репчатым 
луком (три луковицы), по-
солим морской солью. Да-

дим промариноваться ми-
нут 20. Выложим горбушу в 
противень, смазанный рас-
тительным маслом, сма-
жем майонезом, посыпем 
сверху вишней и натёртым 
на крупной тёрке сыром. 
Запекаем в духовке до ру-
мяной корочки. 

Вку-у-с-но-о!

УВАЖАЕМЫЕ СПОРТСМЕНЫ, ТРЕНЕРЫ, ЭНТУЗИАСТЫ 
И ПОКЛОННИКИ ФИЗКУЛЬТУРНО-СПОРТИВНОГО ДВИЖЕНИЯ!

Примите искренние поздравления с Днём физкультурника! Этот праздник отме-
чают не только спортсмены, тренеры, но и те, кто любит спорт и здоровый образ 
жизни. Заводоуковский округ воспитал немало победителей и призёров самых пре-
стижных соревнований. Мы гордимся достижениями наших спортсменов и увере-
ны, что они ещё не раз прославят нашу территорию. 

Из года в год растёт число заводоуковцев, постоянно занимающихся физической 
культурой и спортом. Спасибо всем, кто активно участвует в развитии физкультур-
ного массового движения в округе, привлекает к спорту детей и молодёжь. 

Желаю нашим спортсменам успехов и побед на спортивных аренах, медалей 
только высшей пробы! А всем любителям спорта – крепкого здоровья и отличной 
физической формы!

Александр АНОХИН, глава администрации городского округа

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА!
От имени депутатов Думы городского округа поздравляю вас с Днём физкультур-

ника – праздником спорта, здоровья, красоты!
Наш городской округ славится спортсменами, добивающимися побед на состя-

заниях разного уровня, рядовыми любителями здорового образа жизни, вдохнов-
ляющими своим примером других к новым победам и достижениям. 

Примите пожелания крепкого здоровья, оптимизма, упорства в достижении на-
меченных целей и постоянного стремления к совершенству!

Николай ПЛОСКОВ, председатель Думы городского округа  

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

• Более 30% населения Заводоуковского городского округа регулярно 
занимаются физической культурой и спортом. На нашей территории

работают 100 спортивных сооружений. За первое полугодие 2014 года 
комитет по спорту и молодёжной политике провёл 63 спортивно-массовых
мероприятия, в которых участвовали порядка пяти тысяч заводоуковцев.

НЕ СТРАШНЫ ДУРНЫЕ ВЕСТИ,  
НАЧИНАЕМ БЕГ НА МЕСТЕ…

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

За покупками ждём 
вас в магазине 

«Триумф» по адресу: 
г. Заводоуковск, 

ул. Хахина, 26 с 8.00 
до 18.00 без выходных.

Принимаем заявки на ры-
бу к дню рождения, свадь-
бе и другим мероприятиям.      

На правах рекламы


